



Collectif Accueil Migrants du Pays Mornantais

Juin 2019

Lettre d'Informations N° 4

Nouvelles des familles

Les quatre familles accompagnées, depuis deux ans pour deux d'entre elles et dix-huit mois pour les deux autres, sont de plus en plus ancrées sur notre territoire. Elles ont su créer des liens forts sur leur lieu de vie avec leur voisinage, les parents d'élèves.

L'année scolaire s'est très bien passée pour la majorité des enfants et en septembre les trois plus petits iront à la crèche. Certains parents ont validé des diplômes de DELF (Diplôme Étude Langue Française).

Leur situation administrative n'évolue hélas pas ! Les adultes font preuve d'une grande dignité face à cette situation compliquée. Il leur faudra beaucoup de patience.

Le seul espoir qui s'offre à eux serait l'obtention d'une carte de séjour via l'emploi, c'est pour cette raison que le collectif a mis en place une commission emploi avec deux objectifs :

- rencontrer des employeurs potentiels pour les informer des démarches à effectuer pour employer un salarié sans papiers ainsi que les contraintes
- constituer le dossier à déposer en préfecture.

Actuellement les délais dans les préfectures sont extrêmement longs (dans le Rhône dix mois pour obtenir un rendez-vous et au moins autant pour instruire le dossier....) et l'accompagnement des familles sera encore très important pendant cette période.

Nous vous remercions donc encore une fois pour votre soutien sans lequel rien ne serait possible.

Pour plus de renseignements : www.vepm.net/accueil-de-refugies
Pour prendre contact : collectifaccueilmigrants@gmail.com

Rejoignez-nous !!

Sommaire

1. Nouvelles des familles
2. Troisième saison au jardin du CADA
3. Des animations pour soutenir le collectif
4. - Groupe FLE (Français langue étrangère)
- Infos aux donatrices et donateurs
5. - Un grand merci
- Bulletin de parrainage

Troisième saison au jardin du CADA

Sortir, prendre l'air, échanger quelques mots, créer des liens, c'est souvent ce que cherchent les jardinières (et oui, pas de jardinier en vue cette année !) qui viennent cultiver leur petit bout de terre au Jardin du Soleil à Givors.

Chaque semaine, quatre bénévoles du collectif accompagnent dans cette activité six familles, dont quatre nouvelles, du CADA de Givors (Centre d'Accueil de demandeurs d'asile).



Le terrain est mis gratuitement à disposition par la mairie de Givors. Le collectif a financé graines et plants choisis par les jardinières. Et nous avons maintenant assez d'outils, de chaussures en caoutchouc et de petit matériel pour travailler ensemble chaque jeudi après-midi. Les jeunes enfants ont un terrain de jeu tout trouvé, ils aiment toucher la terre, la malaxer ; les plus grands passent nous saluer en rentrant de l'école, profitant de l'occasion pour traduire les conversations en cours.

Nous préparons des fiches pour chaque légume afin que les jardinières puissent connaître la traduction de son nom dans leur langue et s'y référer pour apprendre le français (ça sert aussi à ça le jardinage !). Si les discussions sont encore très limitées, les visages s'éclairent quand nous arrivons à traduire un mot comme «patatja» ou «domate». En revanche, les sourcils se froncent quand nous prononçons « à la française » les prénoms : ainsi «xhemilla» doit se prononcer «djamila» en français, x se disant «dj» en albanais ; alors, on ne vous raconte pas la complexité pour énoncer le nom des légumes !



Nous espérons que les récoltes seront bonnes cette année, même si cela n'est pas le seul objectif du jardin.

L'équipe du jardin

Des animations pour soutenir le collectif

Prochaine date à retenir !

Le 30 juin, au Barkipass à Ste-Catherine, à 12 h 30 repas partagé suivi à 15 h d'un concert du Quintet vocal « L'air de rien » (voir ci-contre)

Petit retour en arrière :

Le 8 mars, au Barkipass à Ste-Catherine, plus de 70 personnes ont assisté à la soirée musicale du groupe Jean Desfonds consacrée aux chansons de Georges Brassens.

Le 26 avril, le spectacle «Exil», dont le titre faisait bien écho aux préoccupations du Collectif, a été donné à La Bâtie, à St-Laurent-d'Agny. Cette représentation théâtrale était offerte par la Compagnie des « DREAMERS », de la M.J.C de St-Symphorien-sur-Coise, composée d'une dizaine de jeunes de 16 à 20 ans, très motivés autour de leur animatrice et, pour l'occasion, metteuse en scène : Marion Fontana .

Ils ont écrit collectivement ce spectacle, fait de dialogues, monologues, chants, mis en espace dans un décor «tout en cartons», très symbolique et efficace. Ils l'ont déjà présenté souvent, et c'est à Brussieu que deux d'entre nous l'ont vu et leur ont proposé de le jouer pour le Collectif : ils ont tout de suite accepté, à la fois pour le lieu qui les a enthousiasmés, et pour la cause, sur laquelle ils sont visiblement très informés : ils nous ont dit en effet avoir rencontré plusieurs Collectifs d'Accueil de Migrants et des organismes qui prennent ce problème en charge (Cimade, Forum-réfugiés,...) .

80 spectateurs (public maximum admissible dans les « Ateliers de la Bâtie ») ont applaudi ces jeunes pleins de talent et partagé ensuite verres et gourmandises de l'amitié. Le chapeau proposé à la sortie était bien garni !

Le petit livre « EXIL », témoin de cette création, circule au sein du collectif. N'hésitez pas à le lire, il raconte la genèse du spectacle : c'est très encourageant de voir des jeunes qui se sensibilisent ainsi au problème des demandeurs d'asile... et qui un jour prendront notre relève.

Un grand merci à eux et à Jean et Marilou Fleury qui nous ont accueillis à la Bâtie et qui ont aussi participé très activement à la préparation de la soirée .

LE BARKIPASS PRESENTE

Dimanche 30 juin 2019 à 15h00

Anna, Marie-Do, Annick, Nassim et Denis



Repas partagé, bar ouvert à partir de 12h30

Concert de soutien, association du collectif migrant du pays mornantais

Manoir du Barkipass 269 route de Châteauvieux 69440 Sainte-Catherine

Entrée soumise à adhésion (annuelle 10€ ou soirée 2€), rémunération des artistes au chapeau

Groupe FLE (Français langue étrangère)

En plus de l'animation des deux séances hebdomadaires d'apprentissage de la langue française, les animateurs du groupe FLE ont organisé plusieurs activités pour faire découvrir aux participants des aspects variés de l'offre culturelle locale.

Le 6 mai, sortie dans Givors à la Médiathèque, aux ruines du château Saint- Gérald et à la Mairie.

Le 16 mai, toujours à Givors, aux archives municipales du Moulin Madiba (photo ci-contre : historique du Moulin Madiba, bâtiment voisin du Cada, et comparaison des vues de Givors d'autrefois et d'aujourd'hui).



Le 30 mai, à l'amphi de l'Opéra de Lyon, dans le cadre des Nuits Sonores, concert du groupe musical sud-africain Femi kuti.

Le 24 juin, balade dans les quartiers anciens de Lyon (Saint-Jean, Saint-Georges) et à Fourvière.

Infos aux donatrices et donateurs

Reçus fiscaux : Nous prions les donatrices et donateurs de nous excuser du retard, voire de quelques oublis, dans l'envoi des reçus fiscaux 2018. Les membres du collectif sont tous des bénévoles et d'autres tâches les ont sollicités qui les ont empêchés de traiter en temps voulu cette formalité administrative. Nous ferons tout pour que les délais d'envoi soient plus satisfaisants pour les reçus 2019. N'hésitez pas, si nécessaire, à nous contacter.

Renouvellement des dons et parrainages : Nous signalons par ailleurs qu'il n'est pas envoyé de rappel à l'échéance des dons et parrainages. Si vous ne l'avez pas encore fait et si vous le souhaitez, n'attendez donc pas pour renouveler votre soutien au Collectif dans ses actions au profit des familles accompagnées (voir bulletin en page 5).

Un grand merci à toutes celles et tous ceux qui nous aident !

Sans les dons et les parrainages, le Collectif serait dans l'incapacité d'apporter aux familles l'aide matérielle qui leur est nécessaire compte tenu de leur situation. Les manifestations organisées par les bénévoles complètent la participation des donatrices et donateurs, elles sont une occasion conviviale de rencontre et de partage, mais elles ne suffiraient pas à donner au collectif les moyens dont il a besoin. Un grand merci, donc, à toutes celles et à tous ceux qui nous apportent ce soutien financier indispensable !

COLLECTIF ACCUEIL MIGRANTS VEPM
collectifaccueilmigrants@gmail.com

NOM, Prénom.....

Adresse.....

Tél :Mail :

J'accepte de devenir parrain/marraine des familles

Je m'engage à verser la somme de

5 € x 12 mois =	60 € par année
10 € x 12 mois =	120 € par année
15 € x 12 mois =	180 € par année
20 € x 12 mois =	240 € par année
Autre	€ par mois soit.....€ par année

Paiement par : chèque ou virement (CCP 15 101 98 T 038 IBAN FR 31 2004 1010 0715 1019 8T03 877)

Choix du versement : mensuel trimestriel annuel

Pour des raisons pratiques et pour établir notre engagement de façon pérenne le virement est préférable.

Les dons et parrainages ouvrent droit à une déduction fiscale selon la loi "dons et cotisations"

Chèque à l'ordre de VEPM (collectif migrants) à envoyer à VEPM, Maison des Associations, 14 rue Boiron, 69440 Momant

Je souhaite être tenu au courant des actions du collectif oui non

Date, signature